

平成 23 年 (2011 年) 12 月那覇市議会定例会

個人質問発言通告書 (4 日目)

平成 23 年 12 月 14 日 (水)

※1 人当たり 15 分間 (答弁を除く)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
1	花城 正樹 (民主党)	1 美しい景観 づくりについて	(1) フットライトについて 今年、美しい景観づくりに贈られる第 1 回 J U D I パブリックデザイン賞のブロック 賞に渡名喜島の村道 1 号フットライトが選 ばれた。 本市において、場所によっては防犯灯をフ ットライトに変えてみるのはどうか。見解を 伺う (2) 那覇市都市景観条例について 景観とは、目に映る事象に加え、視覚以外 でとらえられるさまざまな要素 (聴覚・臭 覚・味覚など) が加わるとある 都市景観形成地域の指定にあたり、不利益 をこうむると考えられる事 (例えば、酒造所 やイベント・エイサー) は何か、またはその 事前対応について伺う
		2 モノレール について	(1) 延長の進捗状況を伺う (2) 全国の鉄道ファンにも、ゆいレールを知っ て (乗車して) もらうために、タモリ鉄道研 究会の取材を受けてはどうか、見解を伺う
		3 市民の行政 参加について	インターネットを利用した公共サービスの窓 口について、現在どのようなものがあるか伺う

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
		4 麻薬・覚せい剤について	<p>沖縄県内での覚せい剤取締法違反の摘発者が、11月末現在で合計90人となり、前年同期比で倍増しているという新聞報道があった。以下伺う</p> <p>(1) 本市における、麻薬・覚せい剤の摘発者数について</p> <p>(2) 合法ドラッグ・合法ハーブとは何か</p> <p>(3) 中学校における取り組みは十分か</p> <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
2	久高友弘 (改革クラブ)	<p>1 違反建築物への対応について</p> <p>2 旧首里支所跡地利用について</p>	<p>(1) 45坪の土地に建築確認を受けた2軒の家を建築した人がいるか伺う</p> <p>(2) どうして一筆の土地に2軒の家を建てる事が出来たのか。建築基準法違反ではないか伺う</p> <p>(3) 一筆の土地に2軒の家を建てさせた那覇市に監督、指導責任があると思うがどうか伺う</p> <p>(4) 行政代執行が何件あったか伺う</p> <p>(1) 旧首里支所跡地については、首里自治会長連絡協議会から「公園にして欲しい」との強い陳情があったが、当局はそれに対しどのように対応したか伺う</p> <p>(2) 首里自治会長連絡協議会からの公園化の陳情がある中で、財団法人海洋博覧会記念公園管理財団から資料館建設の提案があったと説明していたが、その提案は現在どうなっているか伺う</p> <p>(3) 当局の旧首里支所跡地利用に向けた取り組みの進捗状況について伺う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
3	野原 嘉孝 (公明党)	<p>1 防災計画について</p> <p>2 久茂地公民館の跡地利用について</p> <p>3 障がい者の福祉サービスについて</p> <p>4 落書き対策について</p> <p>5 交通行政について</p>	<p>那覇市地域防災計画の見直し等はどのようにしているのか。総点検等は定期的を実施しているか伺う</p> <p>跡地については暫定的に公用車の駐車場として使用することだが、いつまでの予定か。その後の利用計画は、いつから検討を始めるのか伺う</p> <p>証明書自動交付機や ATM（現金自動預け払い機）で車いすの方が利用できるものは設置されているか。本市及び他市町村の状況を伺う</p> <p>最近では、あらかじめ落書きされたシールを貼り付ける新しい手口も増えて、一向におさまる心配がない。落書き対策の取り組み状況はどうなっているか伺う</p> <p>崇元寺通りの車両通行は、基本的に右折禁止であると認識しているが、信号機が設置されている各交差点における右折の可否を伺う</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
4	喜舎場 盛三 (公明党)	<p>1 基地対策について</p> <p>2 土木行政について</p> <p>3 公園の整備について</p> <p>4 教員の健康管理について</p>	<p>米軍の航空機が那覇市上空を飛行する際の騒音と、万が一墜落した場合の危険から市民を守るため、嘉手納基地と普天間基地の航空機のコースを海上を通るコースに変更するように米軍に強く申し入れるよう、何度か本会議で取り上げたが、どのように申し入れを行ってきたか伺う</p> <p>本市には築後かなりの年数がたっている橋が多数あると思うが、近年交通量が増加し、傷みも激しくなって落ちるのではないかと、また大きな地震に耐えられるのか心配をしている市民もいる。そこで、以下伺う</p> <p>(1) 本市認定道路上の橋の数</p> <p>(2) 築後50年以上の橋の数</p> <p>(3) 本市での橋の長寿命化の計画</p> <p>(1) 本市における緑被率と市民1人当たりの公園面積の現状と目標を伺う</p> <p>(2) 末吉公園の整備事業を伺う</p> <p>近年、公立学校教員の病気休職全体に占める精神疾患の休職者数の割合が年々高くなっているそうである</p> <p>教員のメンタルヘルスの問題は単に教員個人の健康管理上の問題にとどまらず、児童生徒にも影響を及ぼす大事な問題であると思う。以下伺う</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
			<p>(1) 本市の小中学校において、現在病気休職中の教員は何人で、そのうち精神疾患が原因と思われる方は何人か</p> <p>(2) 教員が心身ともに健康を維持して教育に携わることができるようにするため、どのように取り組まれているのか</p> <p>(3) 本年の小・中学校における、学校現場での教員の一日当たりの平均勤務時間数・残業時間数・持ち帰りの時間数</p> <p>(4) 学校現場での教員の負担軽減のための取り組み</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
5	糸数 昌洋 (公明党)	<p>1 農連市場地区防災街区整備事業について</p> <p>2 県の税金不払いについて</p> <p>3 化学物質対策について</p>	<p>過日、県議会一般質問の土木建築部長答弁において、「事業主体となる組合の設立認可申請が遅れ、事業計画の見直しが必要との認識を示した」との報道があった。以下伺う</p> <p>(1) 事実関係を含め、本市の認識について</p> <p>(2) 当局の今後の対応について、特に一連のスケジュールに変更が生じるのか、今後の見通しについて</p> <p>先月18日付けの報道によると、「県が税金不払い」との見出しで、復帰後39年間にわたって県営住宅等に係る固定資産税の一部が算定漏れとなり、県有資産が置かれている自治体が長年不利益をこうむっていたことが判明した。以下伺う</p> <p>(1) 今回の事態が生じた原因と責任の所在について</p> <p>(2) 本市の損失額の推計と県の補正予算で予定されている本市への交付額について</p> <p>昨年6月議会において、我が会派の大浜美早江議員が「子どもを取り巻く環境リスクへの対策」について、化学物質汚染から子どもの健康を守る視点で質問を行ったが、その後の進捗状況を含め、以下伺う</p> <p>(1) 学校現場における対応について</p> <p>① 今年度の室内化学物質濃度測定の実施について</p> <p>② 化学物質対応マニュアルの作成について</p>

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
			<p>(2) 「化学物質過敏症」とはどのような疾患か。 シックスクール・シックハウス症候群との相違を含め、当局の認識について</p>
			<p>【答弁を求める者】 市長、副市長、教育長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日（水）

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
6	山川 泰博 (民主党)	<p>1 保育行政について</p> <p>2 多目的広場の備品について</p> <p>3 長期未着手都市計画道路（久茂地問題）について</p> <p>4 奥武山陸上競技場兼サッカースタジアム建設について</p>	<p>(1) あめくみらい幼保園は、移転する泊保育所と比較して、定員の状況はどうか、待機児童解消につながるか伺う</p> <p>(2) 本市の平成23年4月時点の年齢ごとの待機児童数を伺う</p> <p>(3) あめくみらい幼保園のような総合施設は今後も増える予定か伺う</p> <p>(4) 認可保育園に通う園児の保護者からは、すべての園で5歳児の受け入れをし、継続して入所したいとの声がある。本市の考えを伺う</p> <p>(5) 次年度（平成24年度）の児童入所定員は、今年度と比較して何名増になるか伺う</p> <p>旧最終処分場多目的広場には、どのような備品を置く予定か伺う</p> <p>(1) 平成23年8月22日に、52年間未着手だった都市計画道路一銀細街路の変更があったが、経緯を伺う</p> <p>(2) 昨年6月定例会代表質問で提言をした建築制限への緩和措置について、進捗状況はどうなっているか伺う</p> <p>県担当部局と連携して、立派なスタジアムを建設してはどうか。本市の考えを伺う</p> <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
7	安慶田 光男 (自民・無所属 連合)	教育行政について	<p>(1) 教育委員の基本的な考えについて、以下何う</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 教育委員の構成について ② 久茂地小学校の統廃合問題や小中一貫教育校導入を決定するまでに、教育委員はそれぞれ何回程度勉強し、検討したか ③ 教育委員は非常勤ばかりだが、事務局案(教育長)を追認するばかりになっていないか ④ 久茂地小学校統廃合問題や小中一貫教育校導入に関して教育委員間での意見の相異はなかったのか ⑤ 両件の議決に際し、教育委員会会議で賛否を問うたのか、それとも全会一致だったのか <p>(2) 小中一貫教育校導入と、久茂地小学校統廃合問題に関する教育委員会の基本姿勢について、以下何う</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 小中一貫教育校導入の目的と理由、メリット、デメリットについて ② だれのための小中一貫教育校導入なのか ③ 費用対効果を考え、小中一貫教育校導入をやめる考えはあるのか ④ 教育費について費用対効果を問うならば、久茂地小学校統廃合問題はどうか <p>【答弁を求める者】 市長、教育委員長、教育長、関係部長</p>

個人質問（4日目） 平成23年12月14日(水)

順位	氏名 (会派名)	発言事項	発言要旨
8	桑江 豊 (公明党)	<p>1 総務行政について</p> <p>2 防災行政について</p> <p>3 住宅行政について</p> <p>4 環境行政について</p>	<p>周辺離島への支援について、以下伺う</p> <p>(1) これまでの取り組み</p> <p>(2) 今後の周辺離島とのかかわり</p> <p>「海拔表示」について、以下伺う</p> <p>(1) 取り組み状況</p> <p>(2) 9月補正予算災害対策事業（500万円）の 使途及び執行スケジュール</p> <p>宇栄原市営住宅建替事業について、以下伺う</p> <p>(1) トイレに手洗い場がない理由</p> <p>(2) 今後の対応</p> <p>久茂地交差点付近側溝の悪臭について、以下伺う</p> <p>(1) 現状を把握しているか</p> <p>(2) その原因は何か</p> <p>(3) 今後の対策</p> <p>【答弁を求める者】 市長、副市長、関係部長</p>